

**Agenda**  
**CONFIDENCIAL**

Luis Soto

■ **¡Sí le “sube agua al tinaco”!**

Aquellos que dudaban que al expresidente Miguel de la Madrid Hurtado “se le iba el avión”, como lo diagnosticó hace una semana su médico gerontólogo y psiquiatra, tendrán que pedirle disculpas. ¿A quién, al doctor o al “Hombre Gris”? preguntan algunos espectadores. Pues para “no hacerse bolas”, a los dos.

Y es que en otra carta —no se sabe si apócrifa o verdadera—, De la Madrid reconoce prácticamente que el señor licenciado don Carlos Salinas de Gortari fue un estadista a quien millones de mexicanos le deben la modernización del país, el bienestar, la prosperidad y otras cositas.

Gracias al Tratado de Libre Comercio firmado con Estados Unidos y Canadá; a las reformas estructurales que realizó durante su mandato; al Programa Nacional de Autopistas Concesionadas, al Programa Solidaridad, a la venta de las más importantes empresas paraestatales, a la privatización de los bancos, al fuerte impulso que le dio a la “banca del subdesarrollo”, a las reformas que promovió para hacer posible la inversión privada en el campo mexicano, a la venta de los ingenios azucareros a varios grupos de refresqueros, etcétera, este país es otro, quiso decir De la Madrid en una nueva cartita que le envió a la periodista

Carmen Aristegui.

La pregunta que los observadores políticos, objetivos e imparciales le hacen a su doctor, es la siguiente: ¿Explíquenos por favor cuántas veces al día, a la semana o al mes “le sube el agua al tinaco” del expresidente? O para decirlo en términos médicos: ¿Con qué frecuencia presenta su cerebritito falta de oxigenación o irrigación insuficiente? Porque para recordar la firma del TLC que ocurrió hace más de 15 años, su cerebro debió haber recibido un torrente sanguíneo, con una presión comparada sólo con la que tienen las bombas del Cutzamala que abastecen de agua a la ciudad de México, señalan los observadores. Si así fue, pues no se le puede cuestionar nada de lo que dijo en su nueva cartita. Aunque si en esta última misiva hubiera sido honesto, como lo fue en la entrevista que le concedió a la señora Aristegui el 15 de abril, y si efectivamente le “subió el agua al tinaco” con la presión mencionada, De la Madrid debió haber recordado que el “modernizador” Salinas no fue como lo pinta. Por ejemplo, en el Programa Nacional de Autopistas concesionadas —el más ambicioso en la historia del país hasta ese sexenio—, la “regó”, por lo que en el sexenio del doctor Ernesto Zedillo tuvieron que poner en marcha el “rescate carretero”.

La privatización bancaria que realizó bajo el lema “fórmense, muchachos (casabolseros), que vamos a repartir los bancos”, fue un rotundo fracaso. Después del “error de diciembre”, el gobierno federal tuvo que poner en marcha el mayor rescate bancario de la historia del país, que seguimos pagando los contribuyentes. La brutal expansión crediticia que promovió Salinas vía la “banca del subdesarrollo” terminó también en un rescate que costó a los contribuyentes decenas de miles de millones de pesos. La venta de Mexicana de Aviación y Aeroméxico, así como la privatización de los ingenios azucareros propiedad del gobierno, también fueron un fracaso que costó a la sociedad unos cuantos miles de millones de pesos.

Obviamente de nada de lo anterior se “acordó” el “Hombre Gris” cuando la semana pasada “le subió el agua al tinaco” y redactó otra cartita en la que se refiere a Carlos Salinas de Gortari prácticamente como el modernizador del siglo XX. No faltan quienes sospechan que el médico gerontólogo de Miguel de la Madrid Hurtado es el verdadero autor de los textos comentados. ¿Tú crees en tanta perversidad?, preguntan los analistas bisoños. De eso y más es capaz ese doctorcito.



Fecha 27.05.2009	Sección Política	Página 36
---------------------	---------------------	--------------

*¿Explíquenos por favor, doctor, cuántas veces al día, a la semana o al mes “le sube el agua al tinaco” del expresidente? O para decirlo en términos médicos: ¿Con qué frecuencia presenta su cerebritito falta de oxigenación o irrigación insuficiente?*

#### **Agenda previa**

Para aquellos escépticos que cuestionan el Programa de Atención Emergente para las Pymes diseñado por el gobier-

no federal y puesto en marcha por los bancos comerciales y la “banca del subdesarrollo” para mitigar los efectos del llamado por los malosos “error de abril”, la plana mayor de la Asociación de Bancos de México informó ayer que de los 14 mil millones de pesos que se ofrecieron, la banca ha recibido solicitudes de crédito nuevo de 853 empresas con un monto de 729 millones de pesos, de los cuales se han aprobado y otorgado 150 millones de pesos, tan sólo en una semana de operación. Unas mil 300 empresas se han acercado a reestructurar créditos por un monto aproximado de casi 400 millones de pesos. Ya encarrerados, los banqueros se congratularon por el anuncio del movimiento (*sic*) “VIVE MÉXICO” y prometieron sumarse a este esfuerzo promoviendo el financiamiento vía

tarjetas de crédito para impulsar las vacaciones en los paquetes en destinos turísticos durante el verano. ¿Y con qué lana van a pagar sus vacaciones los miles de turistas que resulten afectados por la crisis financiera global y sanitaria? Ya lo dijo Gamboa Pascoe: Las drogas son lo peor para un trabajador y su familia...

Quien hizo su berrinche porque no lo incluyeron en la “talis” para diputados —según versión de los malosos—, fue Heriberto Galindo Quiñones, coordinador del Comité Nacional Editorial y de Divulgación del PRI. Amenazó incluso con “mandar al Diablo” a las instituciones, perdón, las revistas que edita el PRI. ¡Qué pasó mi embajador, va a dejarnos en el desempleo!, exclamaron Miguel López Azuara, Joel Hernández, et al, agregan los del grupito chiquitito. ☒